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Na celebração do aNo euroPeu do PatrimóNio cultural 2018

Domingos Capela arreCaDa prémio esColar 
na sexta à noite

automóvel
incendiou-se

Sem que nada o fizesse pre-
ver, uma viatura que se en-
contrava estacionada entre a 
rua 4 e a 21, incendiou-se na 
sexta-feira passada e assustou 
os vários peões e automobilis-
tas que passavam pela zona. 
elementos da PSP foram os 
primeiros a chegar e combater 
as chamas com recurso a extin-
tores. Quando os bombeiros do 
concelho chegaram as chamas 
já estavam extintas. no

no dia 14 de julho

ex-alunos em 
convívio
ex-alunos da escola Primária 

de esmojães, vão levar a efeito 
um convívio no dia 14 de julho 
pelas 20h00 no centro luso Ve-
nezolano.

as inscrições podem ser fei-
tas pelos números: 917 908 786 
e 965 595 355. no

dia 28 de julho

tradições do 
Mundo 2018
está de volta o Festival inter-

nacional de Folclore de espinho. 
Para a edição de 2018, que terá 
lugar no dia 28 de julho, estão já 
confirmadas as presenças dos se-
guintes grupos: Grupo de care-
tos de lazarim (lamego), rancho 
Folclórico S. tiago de Silvalde, 
ÜHot – Üsküdar Folk dance asso-
ciation (istanbul, turquia), rancho 
Folclórico de montargil – Ponte 
Sor (alentejo), Grupo etnográfico 
danças e cantares da Nazaré (alta 
estremadura), Grupo Folclórico e 
etnográfico de arzila – coimbra 
(beira litoral, Gândara/mondego) 
e rancho Folclórico e etnográfico 
de Ponte da barca (alto minho). 

recorde-se que o evento é or-
ganizado pela câmara municipal 
de espinho e associação Fol-
clore concelho de espinho. no

No âmbito da celebração do ano 
europeu do Património cultural - 
2018, a escola básica domingos 
capela, do agrupamento de esco-
las dr. manuel Gomes de almeida, 
associou-se à iniciativa “Prémio es-
colar aePc 2018”, um concurso que 
visou promover o conhecimento 
do património cultural europeu 
nas suas múltiplas dimensões e 
mutações, dinamizando iniciati-
vas que garantam a sua sustenta-
bilidade e proteção, assim como o 
diálogo entre diferentes realidades 
culturais.

a candidatura enviada em re-
presentação da domingos capela 
baseou-se em dois dos vários tra-
balhos desenvolvidos pelos alunos 
do 9ºb, em parceria com outros 
seis países europeus, no âmbito 
do projeto etwinning “Herit@ege 
matters” e consistiu numa revista 
digital online, intitulada “our He-
roes”, e num jogo Kahoot (também 
digital), sobre a mesma temática. a 
revista incide sobre o património 

a câmara Municipal de espi-
nho celebrou os contratos 

administrativos de delegação 
de competências no âmbito da 
Gestão das Praias e Manutenção 
de infraestruturas com as Juntas 
de Freguesia de Paramos, silval-
de e espinho no valor total de 
225 mil euros.

Para 2018, a freguesia de Pa-
ramos beneficia de 20 mil euros 
transferidos pelo município para 
a vigilância, higiene, limpeza e 
outras competências no âmbito 
da gestão da praia. Para a manu-
tenção de infraestruturas, desig-
nadamente arruamentos, passeios 
e campo de futebol vai receber a 
verba de 50 mil euros.

À freguesia de Silvalde foram 
atribuídas as mesmas verbas, 20 
mil euros para manutenção da 
praia do Pau da manobra e 50 mil 
euros para a manutenção de in-
fraestruturas, designadamente a 
repavimentação da rua de cential, 
rua de Gulhe, travessa dos cove-
los, largo dos covelos e infraes-
trutura do campo de Futebol da 

NoVoS ParQueS de eStacioNameNto Na alameda 8 São clarameNte iNSuFicieNteS

Chegou o Calor e Com ele veio o Caos para 
estaCionar na CiDaDe De espinho

no passado fim de semana, 
as boas temperaturas fi-

nalmente apareceram e rapida-
mente mostraram as debilidades 
da cidade. os dois parques de 
estacionamento improvisados 
na alameda 8 são claramente 
pequenos para os que preten-
dem ir dar um mergulho ao mar. 
durante esses dias foram muitos 
os que tentaram a sorte com es-
tacionamentos fora da lei mas as 
autoridades estiveram atentas e 
puniram muitos prevaricadores.  

durante aproximadamente três 
anos a zona baixa da cidade de 
espinho vai estar muito condicio-
nada devido às obras do recafe. a 
juntar a isso, o esporão da Praia da 
baía está a ser alvo de reabilitação 
e também ajuda à confusão na cir-
culação automóvel.

No sábado e domingo passado, 
foram muitos os que aproveitaram 
o bom tempo para fazer um boca-
do praia, dar um passeio à beira 
mar ou ver uma partida de volei-
bol de praia na baía. Porém, para 
lá chegarem, tiveram de batalhar 
bastante para arranjarem um lugar 

para estacionar.
com a perda do estacionamen-

to na rua 8, paredes meias com a 
linha ferroviária, e na alameda 8, 
da rua 33 para sul devido às obras 
do recafe, a autarquia optou por 
ceder uma grande parte da alame-
da para estacionamento automó-
vel. Porém, os lugares disponíveis 
acabaram por se revelar manifesta-
mente poucos para tanta procura. 
No sábado, por exemplo, perto da 
hora do meio dia, o estacionamen-
to perto do casino já se encontrava 
esgotado, repetindo-se o mesmo 
cenário no dia seguinte. mais a sul, 
no domingo à tarde, a procura no 
outro estacionamento era de tal 
maneira elevada que havia uma fila 
de espera mesmo com a placa “es-
gotado” pendurada na cabine dos 
cobradores. recorde-se que estes 
estacionamento estão cedidos à 
comissão de Festas de Nossa Se-
nhora da ajuda e cada lugar tem 
um preço catalogado de donativo 
de 1,50 euros.

a abertura parcial da rua 8 com 
entrada no rio largo permite al-
gum fluxo automóvel e é impor-
tante para não afetar ainda mais 
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O Parque mais a norte esteve esgotado no sábado e domingo.
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coNtratoS admiNiStratiVoS de deleGação de comPetêNciaS

225 mil euros entregues às freguesias

imaterial dos países envolvidos 
no projeto, a saber, bélgica, cro-
ácia, alemanha, moldávia, Grécia, 
roménia e Portugal, tendo cada 
um destes países apresentado um 
herói nacional. o herói Português 
escolhido foi aristides de Sousa 
mendes, um digno representante 
dos valores humanos que preten-
demos apresentar. 

a candidatura obteve 2.700 
menções positivas nas redes so-
ciais, um número consideravel-

mente mais elevado do que qual-
quer outra, tendo arrecadado o 
prémio nessa categoria.   

a cerimónia de entrega dos 
prémios teve lugar na Fundação 
calouste Gulbenkian, em lisboa, 
no passado dia 8 de Junho. os pré-
mios, um computador portátil e 
três livros, foram entregues à es-
cola vencedora.

a revista “our Heroes” pode ser 
consultada em https://madmagz.
com/magazine/1358319.  no

Seara.
a Junta de Freguesia de espinho 

beneficia de uma verba maior no 
âmbito da gestão de várias praias 
urbanas: Praia azul (norte e sul) e 
baía (sul) que não são concessio-
nadas. a câmara municipal trans-
fere 65 mil euros para vigilância e 
segurança, montagem de equipa-
mentos, limpeza, organização de 
eventos desportivos, ambientais 
e lúdicos entre outras atividades.

Para a manutenção de infraes-
truturas, a Junta de Freguesia de 

espinho vê transferida a verba de 
20 mil euros para requalif icação 
e instalação de mobiliário urbano 
no núcleo entre as ruas 26, 28 e 62 
e as ruas 28, 30, 29 e 31. Verba que 
se aplica também na manutenção 
de pracetas.

os contratos interadministrati-
vos foram subscritos pelos pre-
sidentes das Juntas de Silvalde 
e Paramos e pelo representante 
legal do presidente da Junta de 
espinho e pelo presidente da au-
tarquia. no
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Os novos passeios no Rio Largo já foram utilizados... por automóveis.

as vias principais citadinas. muitos 
veraneantes aproveitaram a zona 
mais a norte da cidade para esta-
cionar. contudo, o local também 
está condicionado pelas obras do 
recafe e muitos lugares foram 
suprimidos. alguns automobilis-
tas aproveitaram para estacionar 
em cima de passeios e em zonas 
proibidas. durante o fim de sema-
na, por várias vezes, foi visível as 
autoridades a multar viaturas que 
se encontravam estacionadas fora 
dos locais legais.

a chegada de agosto trará cer-
tamente ainda mais veraneantes 

às praias vareiras e ao que tudo 
indica o caos para estacionar será 
ainda maior. a zona da feira mu-
nicipal é o único espaço grátis de 
estacionamento, se bem que es-
teja sempre ocupada por arruma-
dores, alguns deles estrangeiros, 
mas fica longe das praias não se 
apresentando assim como a me-
lhor solução. Quem agradece toda 
esta confusão no caos automóvel 
são as praias de Silvalde, Paramos, 
S. Félix da marinha e Granja onde 
não faltam estacionamentos perto 
do areal e as condições oferecidas 
para um dia de descanso são pra-

Estacionar nos dois lados é prática comum que afeta o trânsito.
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dia 12 de julho

debate com 
Pedro Guerreiro

 Pedro Guerreiro, ex-deputa-
do europeu e membro do Se-
cretariado do Comité Central 
do Partido Comunista Portu-
guês, estará em Espinho para 
debater a Situação Política In-
ternacional.

O debate, organizado pela 
Comissão Concelhia de Espinho 
do PCP, terá lugar na próxima 
quinta-feira, dia 12 de julho, 
pelas 21h30, no Centro de Tra-
balho de Espinho. no

na segunda-feira

Golfinho morto 
deu à costa

Lamentavelmente a Praia das 
Sereias acordou segunda-feira 
com um cadáver de um golfi-
nho no seu areal, já em grande 
estado de decomposição. As 
fotografias de uma das teste-
munhas mostram uma rede de 
pesca enrolada em torno do 
corpo do golfinho, o que indica 
que o animal terá ficado preso 
em alguma rede de pesca e não 
sobreviveu.

As autoridades foram alerta-
das para a presença do animal 
na praia e acabaram por retirar 
o golfinho. no

NO PArquE dO PArANhO

guetim esteve em festa

a Junta de Freguesia de anta e 
Guetim, organizou entre os 

dias 6 e 8 de julho mais uma inicia-
tiva “Guetim em Festa”, no Parque 
do Paranho. e foram muitos os que 
aproveitaram o bom tempo para 
passar um serão diferente e diver-
tido.

No primeiro dia de festa, subi-
ram ao palco a banda IrS – Isto ro-
cka Sempre. Já no sábado, dia 7 de 
julho, a tarde foi de animação para 
as crianças, com insufláveis e ou-
tras atividades lúdicas, e os mais 
adultos, tiveram a oportunidade 
de assistir ao jogo de veteranos 
que colocou frente a frente o Gd 
ronda e a Ad Guetim. Já a noite foi 
de folclore, onde se pode assistir 
ao Festival de Folclore do rancho 

Nª Srª dos Altos-Céus.
No domingo, a manhã come-

çou com o 1º Encontro de Motas 
e Motorizadas Clássicas, organi-
zado pela Associação de Motas e 
Motorizadas Clássicas de S. Félix 
da Marinha, que realizaram uma 

concentração no Parque do Pa-
ranho, seguido de uma pequena 
volta pela freguesia. da parte de 
tarde o momento foi das GymnoS-
tar, e para encerrar a festa a ani-
mação pertenceu ao duo Mário & 
hermínio. no

no passado sábado à noite, a 
Junta de Freguesia de silval-

de, comemorou o seu 15º aniversá-
rio de elevação a vila, com uma ses-
são solene com direito a distinções.

Joaquim rodrigues Correia (a 
título póstumo), ricardo e diogo 
Castro, e o Grupo Columbófilo de 
Silvalde foram os grandes home-
nageados no 15.º aniversário de 
elevação de Silvalde a vila. 

depois de um porto de honra, 
a sessão solene arrancou com um 
apontamento musical por alguns 
elementos da Banda Musical S. Tia-
go de Silvalde. Seguiu-se a entrega 
de três cheques com o valor an-
gariado na Corrida da Liberdade, 
do passado dia 25 de abril, a três 
instituições escolhidas pelos par-
ticipantes na corrida: Conferência 
S. Vicente de Paulo (111€), Patinhas 
Sem Lar (294€) e delegação de Es-
pinho da Cruz Vermelha (345€).

Na hora dos discursos, o presi-
dente da Câmara reafirmou que 
neste novo ciclo o relacionamento 
institucional vai continuar a colo-
car os interesses da freguesia e da 
sua população acima de tudo.

O presidente da Câmara deu 
como exemplo os contratos inte-
radministrativos recentemente as-
sinados (ver página 2) e em total 
encontro de vontades e das expec-
tativas do presidente da Junta de 

Freguesia de Silvalde.
Pinto Moreira enunciou as gran-

des obras que abrangem o terri-
tório de Silvalde e anunciou que 
o Plano de Ordenamento da Orla 
Costeira-POOC prevê nova con-
cessão a norte da Praia do Pau da 
Manobra e a requalificação do es-
tacionamento. 

 José Teixeira anunciou um con-
junto de ações para aproximar 
mais os silvaldenses e destacou: 
a criação de um novo site da Jun-
ta,  a constituição da Associação 
desportiva de Silvalde, a regula-
rização da situação do parque de 
estacionamento na praia do Pau 
da Manobra e o lançamento de 
um programa social inclusivo “que 
pretende essencialmente suprimir 
o mais amplamente possível as de-
sigualdades estruturais existentes 

em Silvalde: o analfabetismo”.
O presidente silvaldense não 

escondeu o seu desagrado com 
a oposição afirmando não conse-
guir perceber a forma incoerente 
como fazem política e que, por 
outro lado, o diálogo com a au-
tarquia  tem sido constante mas 
que pretendem “que o acordo de 
execução para 2019 seja revisto”. A 
terminar, José Teixeira lembrou a 
Pinto Moreira que o edil tinha feito 
uma promessa em março de 2017 
e que desejava que a mesma se 
fosse feita: Espero que o prazo de 
três meses que à época deu para 
a criação da Área de reabilitação 
urbana na decadente zona a norte 
da Zona Industrial de Silvalde, seja 
uma realidade em breve, mesmo 
que venha com mais de um ano e 
meio de atraso”. no
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15ª ANIVErSÁrIO dA ELEVAçãO dE SILVALdE A VILA

silvalde de gala em aniversário

CONSTruçãO dO NOVO EdIFíCIO dO hOSPITAL dE GAIA

“nova urgência terá o dobro do tamanho da atual”

semana passada foi assina-
do o auto de consignação 

da segunda fase de requalifi-
cação do centro Hospitalar de 
Vila nova de Gaia/espinho que 
compreende uma nova Urgência 
e a relocalização do serviço de 
Urologia, que vai servir mais de 
600 mil utentes a sul do douro.

A fase B das obras do novo edi-
fício hospitalar do Centro hospita-
lar de Vila Nova de Gaia/Espinho 
foi consignada, a 3 de julho, numa 
cerimónia que contou com a pre-
sença dos presidentes das Câmaras 
Municipais de Gaia e Espinho, Edu-
ardo Vítor rodrigues e Pinto Morei-

ra respetivamente, do presidente 
do Conselho de Administração do 
ChVNG/E, António dias Alves, e do 
presidente do Conselho diretivo da 
Administração regional de Saúde 
do Norte, Pimenta Marinho. A em-
preitada, que tem um prazo de 350 
dias para estar concluída, custará 
16 milhões de euros e afigura-se 
como “uma obra dramaticamente 
importante”, tal como descreveu 
António dias Alves.

A cerimónia decorreu nas insta-
lações onde ficarão localizadas as 
urgências daquela unidade hospi-
talar. “A nova urgência vai ter o do-
bro do tamanho da atual, com uma 
estrutura adequada à tecnologia 

atual, vai ter todo o tipo de res-
postas urgentes e vai ter, próximo, 
um serviço de medicina intensiva 
de alto nível”, acrescentou o res-
ponsável do centro hospitalar que 
adiantou, ainda, que estas obras 
irão permitir que o hospital tenha 
“um serviço de urologia com uma 
adequada lotação”, sendo, por isso, 
“o início de um caminho que vai 
transformar este hospital num hos-
pital moderno, ao nível dos melho-
res”, concluiu.

Pinto Moreira recorda a 
necessidade da abertUra 

das UrGências eM esPinHo e 
abolição da PortaGeM

Pinto Moreira elogiou a excelên-
cia dos profissionais e corpo clí-
nico daquele hospital que apenas 
necessita de estruturas físicas e de 
equipamentos compatíveis com a 
qualidade do serviço mérdico que 
presta quer em Gaia, quer na uni-
dade 3 em Espinho.

O Presidente da Câmara lembrou 
a necessidade de passar à prática 
as resoluções e recomendações da 
Assembleia da república no senti-
do de criar no hospital de Espinho 
um Serviço de Atendimento Perma-
nente mais alargado que permita 
descongestionar as urgências de 
Gaia em situações de menor gra-
vidade.

Pinto Moreira reivindicou mais 
uma vez a abolição da portagem 
no pórtico da A29 que obriga os 
utentes de Espinho a pagar uma 
portagem para se dirigirem ao Cen-
tro hospitalar de Gaia para serviços 
de consulta externa, exames, servi-
ço de urgência e tratamentos a que 
têm direito no âmbito do Serviço 
Nacional de Saúde.

recorde-se que a fase seguinte 
da obra de requalificação do centro 
hospitalar de Vila Nova de Gaia/Es-
pinho ocorrerá durante o terceiro 
trimestre de 2018, com a adjudi-
cação da última fase do projeto, 
no valor de 30 milhões de euros.  
no
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Patinhas Sem Lar recebeu 294 euros de donativo.

Cerimónia contou com a presença dos presidentes das Câmaras Municipais de Gaia e Espinho e do presidente do Conse-
lho de Administração do CHVNG/E.

GruPOS dE rANChOS SATISFEITOS COM O rESuLTAdO dO FESTIVAL

festival de folclore de Paramos rePresentou o tema 
“nem só do trabalho vive o Povo”

no sábado à noite decorreu 
o Festival de Folclore de 

Paramos sob o tema “nem só do 
trabalho vive o povo”. Foi repre-
sentada uma noite de sábado em 
1900.

O Festival de Folclore de Paramos 
teve lugar na sede do rancho regio-
nal recordar é Viver de Paramos, na 
noite de sábado passado.

O espetáculo desenrolou-se em 
memória dos antepassados para-
menses. Contou com as atuações 
do rancho da casa, do rancho Fol-
clórico de Geraldes (Peniche), ran-
cho Folclórico da Costa (Leiria) e do 
rancho Folclórico de quintã (Marco 

de Canaveses).
As atividades realizaram-se de 

acordo com o tema “nem só do tra-
balho vive o povo”, tendo sido re-
presentada uma noite de sábado em 
1900. “Antigamente o sábado tam-
bém era um dia normal de trabalho. 
representamos as pessoas a volta-
rem de trabalhar, a encontrarem-se 
no largo da aldeia, a conviverem e a 
seguirem depois os seus caminhos”, 
conta o presidente o rancho de Pa-
ramos, domingos Sá. Foram repre-
sentados lavradores, mulheres a 
lavar a roupa, crianças a brincar, en-
tre outros episódios. “Conseguimos 
fazer com que as pessoas recuassem 
à sua “meninice” ou à “meninice” 

dos seus pais”, refere domingos Sá. 
O presidente do rancho regional 
recordar é Viver mostrou-se satis-

feito com o resultado do festival e 
acrescenta que esta foi também a 
opinião dos grupos convidados. Ja
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“Campo de férias” de dança será de 30 de Julho a 3 agosto

Royal Dance SummeR camp está de volta com woRkShopS 
diversificados para todos os gostos

a semana de 30 de julho a 3 
de agosto vai ser dedicada à 

dança com o royal dance summer 
camp. a iniciativa organizada pela 
royal crew, em parceria com a co-
operativa nascente, traz a espinho 
workshops de dancehall, afro, Hou-
se, comercial, Popping, Locking, 
Vogue e muito mais.

o royal dance summer Camp 
está de volta. será uma semana 
cheia da melhor formação de dan-
ça, de 30 de julho a 3 de agosto, 
das 14h30 às 18h30, no auditório 
da Cooperativa nascente. este 
“campo de férias” de dança é or-
ganizado pela royal Crew, grupo 
de danças urbanas do animartes, 
em parceria com a Cooperativa 
nascente, pelo segundo ano con-
secutivo. 

a formação será dada por alguns 
dos melhores professores do pa-

norama nacional ligados à dança, 
mas com uma surpresa interna-
cional também: John nini e laura 
sund vêm diretamente da dina-
marca para aulas de afro e house.

inês lovey dovey voa de nova 
iorque para uma aula de Vogue. 
pedro teixeira e aysha Jhanne, 
dos dancehall Connection, vão 
trazer a Jamaica até espinho, com 
dancehall. sílvio ferreira, consi-
derado um dos melhores poppers 
de portugal, vai dar popping. o 
locking está a cargo do nico, ven-
cedor de várias competições de 
Crew apenas com este funky style. 
a bailarina Joana lima, que atua 
frequentemente com grandes no-
mes da música portuguesa, como 
Vírgul, mikael Carreira ou, mais re-
centemente, a pop star brasileira 
anitta, promete uma grande aula 
de Comercial. há ainda um dia 
dedicado ao hip hop, com os ml 

entrada de animais de estimação em Cafés e restaurantes permitida desde maio

Já há restaurantes em espinho que permitem a 
entrada de animais

roots, que participaram no últi-
mo programa got talent. o Bboy 
hércules, dos momentum Crew, 
vai ensinar Break dance. o Krump 
está nas mãos de gressive haki. o 
Contemporâneo chega ao royal 
dance summer Camp por tânia 
ramos, e o movimento Criativo 

por Carolina freire, da giselle aca-
demia de dança. 

o full pass para o royal dan-
ce summer Camp tem um custo 
de 75€. as inscrições e pedidos 
de mais informações podem ser 
efetuados através do email royal-
crewpt@gmail.com. Ja

desde maio que a entrada 
de animais de estima-

ção em cafés e restaurantes já 
é permitida. o proprietário do 
restaurante Fifteen não proíbe 
a entrada aos animais. o restau-
rante Graciosa permite que os 
animais acompanhem os seus 
donos na esplanada mas, por 
uma questão de espaço, não 
poderão entrar dentro do res-
taurante. Já o Baliza prefere 
barrar a entrada aos animais de 
estimação (com exceção de cães 
guia como manda a lei).

a entrada de animais de esti-
mação em espaços fechados de 
cafés e restaurantes, além dos já 
autorizados cães de assistência, 
é oficialmente permitida desde 
maio. os animais não podem, no 
entanto, ter acesso a áreas de ma-
neio e confeção de alimentos.

a iniciativa partiu do pan (pesso-
as, animais, natureza), depois de 
ter remetido uma petição ao par-
lamento a propor uma alteração à 
legislação de 2015, que proibia a 

entrada de animais mesmo que o 
proprietário do estabelecimento 
o autorizasse. a lei foi aprovada, 
na assembleia da república, em 
outubro de 2017.

em fevereiro, o maré Viva tinha 
conversado com os proprietários 
de alguns estabelecimentos de 
restauração da cidade para per-
ceber se iriam permitir ou barrar a 
entrada de animais de estimação 
nos espaços. 

Quando foi entrevistado, há cer-
ca de cinco meses, o restaurante 
graciosa ainda não tinha tomado 
uma decisão. o proprietário, an-
tónio oliveira, refere agora que, 
uma vez que a sala do restaurante 
é relativamente pequena, optaram 
por não permitir a entrada de ani-
mais dentro do estabelecimento. 
afirmam, não obstante, que vão 
continuar a permitir que acompa-
nhem os donos na esplanada do 
estabelecimento. “por questões 
de espaço, teríamos de permitir a 
entrada a uns e de barrar a entrada 
a outros. Como consideramos que 
isso seria injusto para os clientes, 

optamos por não permitir a en-
trada de nenhum dentro da sala”, 
explica antónio oliveira.

Vítor antunes rito, proprietário 
do fifteen confirma que o restau-
rante vai permitir a entrada de 
animais de estimação dentro do 
estabelecimento. “não tenho sinal 
de proibição da entrada a animais, 

embora não tenha tido solicita-
ções por parte dos clientes”, co-
menta.

o proprietário do Baliza, Carlos 
ferreira, por outro lado, não vai 
permitir a entrada de animais de 
estimação no estabelecimento, 
à exceção de cães de assistência 
obrigatórios. Ja

Campanha de sensiBilização amBiental

“esquecidos & achados” nas 
praias de espinho

“esquecidos& achados” é o 
nome da campanha de sensibiliza-
ção ambiental que começou a ser 
desenvolvido na praia azul e na 
praia da Baía, na manhã do dia 9 de 
julho, enquanto forma de assinalar 
o arranque das ações de educação 
ambiental promovidas pelo muni-
cípio em contexto balnear.

“Criar repulsa pela quantidade de 
resíduos “esquecidos” e achados 
no areal, bem como estimular os 
veraneantes a insurgirem-se contra 
comportamentos negligentes, foi 
o principal objetivo desta ação”, 

explicou a suma, entidade respon-
sável pelo evento, em comunicado. 

a praia azul e a praia da Baía 
foram intervencionadas por lixos 
ambulantes – nomeadamente, um 
copo de refrigerante e uma lata - 
que procuraram os seus donos e 
se sentiram infelizes por terem sido 
abandonados (os “extraviados”). 
através de um contacto pró-ativo, 
estas personagens interpelaram 
os veraneantes de forma dinâmica 
e divertida, sensibilizando para as 
temáticas do acondicionamento e 
deposição dos pequenos lixos. no
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76 anos após o seu assassinato

PcP homenageou Ferreira soares
uma vez mais o pCp prestou homenagem a ferreira soares, o dr. prata assim 

conhecido, no dia em que fez 76 anos do seu brutal assassinato pelas mãos 
de uma brigada da pVde, no dia 4 de julho de 1942.

o médico comunista foi homenageado no cemitério de nogueira do Cravo, 
santa maria da feira com a participação de dezenas de militantes e simpati-
zantes comunistas bem como de alguns familiares, nomeadamente filhos e 
neta e com a participação de mafalda guerreiro membro do Comité Central 
do pCp.

ferreira soares era um destacado quadro do pCp, membro do Comité 
regional do douro, forçado à clandestinidade, foi ajudado pelo povo de 
nogueira da regedoura, que lhe assegurou durante anos abrigo e comida e 
zelou sempre pela sua segurança. a este gesto respondeu sempre com a sua 
solidariedade, nunca negando apoio médico gratuito a esta humilde popula-
ção. no seu funeral, e apesar da intimidação policial, acorreram «milhares de 
pessoas», destacou a edição clandestina do jornal avante! na altura.

“a homenagem do coletivo partidário comunista ao camarada antónio Car-
los ferreira soares é uma forma de relembramos a notável dimensão fraterna, 
solidária, humana, do médico dos pobres, como era conhecido entre o povo, 
é continuar a sua luta por um futuro melhor, pela melhoria das condições de 
vida do povo, pelo fim da exploração do homem pelo homem” destacou o 
pCp de aveiro. MV

Valor do primeiro semestre do ano Chegou perto dos 25 milhões de euros

casino registou um crescimento de 9,1% nas 
receitas com o Jogo

os 11 casinos físicos a ope-
rar no país contabilizaram 

receitas brutas com o jogo su-
periores a 152 milhões de eu-
ros nos primeiros seis meses do 
ano.  casino de espinho registou 
um crescimento de 9.1%.

lisboa mantém uma posição de 
líder destacado, mas o crescimen-
to no negócio apresenta-se dimi-
nuto. a sala explorada pelo grupo 
estoril sol, detido pelo macaense 
stanley ho, registou 42,2 milhões 
de receitas com o jogo, mais 1,7% 
que no homólogo de 2017. “o mer-
cado não é elástico”, justifica Vas-
co fraga, vice-presidente executi-
vo da concessionária, sublinhan-
do o crescimento das receitas dos 
jogos sociais, especialmente da 
raspadinha.

ainda dentro do universo do 
grupo de stanley ho, o casino 
do estoril atingiu 31,2 milhões, 
um aumento de 1,8%, e a sala da 
póvoa totalizou 22,3 milhões, um 
aumento de 4,2%.

esPinHo coMPensa 
a queBra eM cHaVes

situação diferente está a viver o 
casino de espinho, explorado pela 
solverde. este espaço registou um 
crescimento de 9,1% nas receitas 
com o jogo no primeiro semestre, 
ou seja, contabilizou 24,1 milhões. 
o grupo liderado por manuel Vio-
las tem ainda a concessão dos três 
casinos do algarve, que totaliza-
ram receitas de 15,5 milhões (mais 
14,2%), influenciados pelo período 
páscoa e pelo movimento turístico 

dos últimos dois meses na região. 
Já Chaves, também da solverde, 
apresentou uma quebra de 6% 
para 3,4 milhões. o casino da fi-
gueira, da amorim turismo, res-
pondeu por 7,2 milhões de recei-
tas, uma subida de 7,3%, fruto de 

investimentos em novas máquinas 
e melhorias no espaço, justif ica 
Jorge armindo, presidente da em-
presa. o casino da madeira regis-
tou 4,1 milhões (queda de 1,3%) e 
tróia ficou nos 1,6 milhões (menos 
13,4%). no
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RicaRdo Fonseca é o FotógRaFo Responsável pelas imagens

Exposição sobrE ArtE xávEgA no FACE Até 
diA 6 dE outubro

até 6 de outubro, o Museu Mu-
nicipal de espinho apresenta 

ao público uma exposição de foto-
grafia centrada na arte Xávega, da 

autoria do fotógrafo ricardo Fon-
seca. 

em 1973 a comissão municipal 
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No casino de espinho

“around the 
World”
nos dias 20 e 21 de julho, o casi-

no de espinho recebe “around the 

World”, um espectáculo revivalista 
que promete ser uma autêntica via-
gem pelo mundo.

numa simbiose perfeita entre a 
música e a dança, o espectáculo co-
reografado por max oliveira, prome-
te uma viagem estonteante do casi-
no espinho para todo o mundo. NO

de turismo, com a colaboração da 
associação Fotográfica do porto, 
organizou um concurso fotográ-
fico que, para além do habitual 
tema livre, incluía um conjunto de 
prémios destinado a fotografias 
que evidenciassem motivos de es-
pinho. Ricardo Fonseca, do porto, 
participou com várias fotografias 
nas três secções, preto e branco, 
cores em papel e diapositivos a 
cores, destacando-se o trabalho 
sobre a arte Xávega, sendo dis-
tinguido com vários prémios, en-
tre os quais o de melhor trabalho 
sobre a praia de espinho.

a exposição que o museu mu-
nicipal de espinho apresenta ao 
público, até 6 de outubro, é fruto 
da colaboração com o fotógrafo 
Ricardo Fonseca, que cedeu e se-
lecionou as imagens para a expo-
sição. Ja

eXposição patente até dia 6 de outubRo

MúsiCA E pAlAvrAs: obrAs dA ColEção dE 
sErrAlvEs no MusEu dE Espinho

“música e palavras: obras da co-
leção de serralves” é uma exposi-
ção que apresenta um percurso 
dentro da coleção de serralves 
por peças criadas em diferentes 
contextos históricos e geográfi-
cos, mas que se relacionam entre 
si, pela incorporação da experiên-
cia do som no seu discurso visual 
e conceptual.  

desde a visão estética do acon-
tecimento, ao papel do artista 
como performer, passando por 
práticas sonoras experimentais, 
esta mostra propõe uma apro-
ximação à experiência sonora a 
partir da sua dimensão social no 
contexto contemporâneo. a ma-
terialidade do som, o poder da 
palavra como ferramenta sonora, 

a catarse envolvente dos elemen-
tos musicais e alusões à frenéti-
ca estética do videoclipe, criam, 
nesta exposição, um percurso 
com diferentes propostas, liga-
das de maneira mais ou menos 
transversal, ao som, à música e à 

palavra. 
a mostra produzida pela Fun-

dação de serralves e organizada 
pelo museu municipal de espi-
nho/câmara municipal de espi-
nho, estará patente até dia 6 de 
outubro. Ja

quaRto Fim de semana do 44.º Festival inteRnacional de música de espinho

As lEndAs do jAzz MiChEl portAl E hErMEto pAsCoAl 
MArCAM prEsEnçA no próxiMo FiM dE sEMAnA

depois dos concertos de Il 
Pomo d’Oro, com edgar 

Moreau, e da real Filharmonía 
de Galicia, com lars Vogt, na se-
mana passada, o Festival Inter-
nacional de Música de espinho 
continua com a programação. 
esta semana, o FIMe recebe os 
concertos de émile Parisien 
Quinteto & Michel Portal, de 
Hermeto Pascoal e de Hermeto 
Pascoal com a Orquestra de Jazz 
de espinho.

na sexta-feira é o quinteto de 
émile parisien que sobe ao palco 
do auditório de espinho, às 22h00, 
com michel portal. émile parisien 
tocará saxofone soprano, manu 
cogjia estará na guitarra, Roberto 
negro no piano, simon tailleu no 
contrabaixo, mário costa na ba-
teria e michel portal no clarinete 
e também saxofone soprano. o 
nome do concerto protagoniza-
do pelo saxofonista francês émile 
parisien será “portal parisien”. a 
plasticidade estilística do artista 
impele-o a desenvolver projetos 
muito heterogéneos com forma-
ções variadas. o convidado, michel 
portal, é conhecido pela música 
improvisada francesa, tendo cru-
zado diversos estilos. colaborou 
com Karlheinz stockhausen e co-
fundou o coletivo new phonic art, 
uma referência do cruzamento en-

Programa
13 julho
22h00 - auditório de espinho
émile parisien quinteto & 
michel portal

14 julho
22h00 - auditório de espinho
hermeto pascoal

15 julho
22h00 - exterior da Piscina 
hermeto pascoal e orq. Jazz esp.

20 julho
22h00 – capela de Nossa 
Senhora da ajuda
edin Karamazov 

21 julho
22h00 – Praça dr. José 
Salvador (câmara Municipal)
orquestra clássica de espinho, 
mário laginha e Jan Wierzba

tre o jazz e a música erudita con-
temporânea. Fez bandas sonoras 
para filmes e mantém uma intensa 
carreira como clarinetista e saxo-
fonista

o concerto de hermeto pascoal 
& grupo, já com lotação esgotada, 
será no sábado, dia 14 de julho, no 
auditório de espinho. o multi-ins-
trumentista e compositor herme-
to pascoal é fundador de alguns 
dos mais inovadores grupos mu-
sicais brasileiros. neste concerto 
irá apresentar o seu álbum mais 
recente. 

hermeto pascoal volta a apre-
sentar-se à cidade no domingo. 
desta vez acompanhado pela or-
questra de Jazz de espinho, com 
direção musical de daniel dias e 

paulo perfeito. o concerto será na 
praça exterior da piscina solário 
atlântico, estando associado ao 
75º aniversário da piscina.

VIOlONcelO VIrtuOSO e 
tOQueS de PIaNO

na semana passada, o Fime rece-
beu, no dia 6, il pomo d’oro, com 
edgar moreau no violoncelo. o 
programa do concerto “violonce-
lo virtuoso” foi a música para vio-
loncelo e cordas do século Xviii. 
edgar moreau gravou parte do 
repertório do concerto do álbum 
giovincello, editado pela erato em 
2015. esse registo inclui também 
um conjunto de obras solísticas, 
gravadas com o agrupamento il 

pomo d’oro, que não são frequen-
temente apresentadas. 

no sábado passado, foi a vez de 
a Real Filharmonía de galicia ter 
a sua participação no Fime, com 
lars vogt ao piano e na direção 
musical. as obras tocadas em “pia-
níssimo beethoven” foram de bee-
thoven e prokofiev. Ja

Na igreja silvaldense

1.º ciclo cultural pela Banda 
Musical S. tiago de Silvalde
na sexta-feira passada teve lugar o primeiro concerto do 1.º ciclo cultural, 

organizado pela banda musical s. tiago de silvalde. o palco escolhido foi a 
igreja paroquial silvaldense para um concerto do ensemble ventos do norte 
com henk van twillert, reconhecido saxofonista e pedagogo e a orquestra 
portuguesa de saxofones.

a próxima iniciativa deste ciclo cultural acontece dia 14 de julho, com o 
aniversário da banda e inauguração das novas instalações da sede, seguido 
de um concerto nas tasquinhas de silvalde no dia 21. NO

Na Praia da Baía

No fim de semana é tempo de 
“Vir a Banhos”
dias 14 e 15 de julho a praia da baía será novamente o palco de uma re-

criação de praia do início do séc. XX. “vir a banhos” recorda a época áurea de 
espinho, quando “vilões e fidalgos” faziam praia, mediante prescrição médica.

no sábado, às 21h30 a esplanada da praia da baía será transformada num 
passeio da burguesia que vinha a banhos para espinho. mais tarde, a piscina 
solário atlântico, acolhe um baile à época com a participação do saXecoole-
tivo e do grupo de exibição de danças de salão da escola de bailado adriana 
domingues.

no domingo, às 14h00 é tempo de ir, literalmente, a banhos. NO

 Violoncelista Edgar Moreau e o grupo Il Pomo D’oro.
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dia 19 de julho

Onda Poética 
de volta
na próxima quinta-feira, a 

biblioteca municipal José mar-
melo e silva acolhe mais uma 
edição da “onda poética”. o co-
letivo coordenado por anthero 
monteiro inicia as suas leituras 
por volta das 21h30. a entrada 
e a participação é grátis. NO

Na Biblioteca Municipal

1, 2, 3… read & 
Play with Me!
dia 14 de julho, às 11h00, a 

biblioteca municipal José mar-
melo e silva acolhe a iniciativa 
“1, 2, 3… Read & play with me!”. 
o evento conta com atividades 
didáticas em inglês, com histó-
ria, música e movimento para 
crianças. “o objetivo é a apren-
dizagem da língua inglesa de 
uma forma natural, utilizando 
o corpo (tpR total physical Res-
ponse), através da exploração 
de histórias em inglês, das ar-
tes, da música, da dança e dos 
jogos didáticos”, explica a or-
ganização. 

destinado a crianças dos 3 
aos 5 anos as atividades são 
dinamizada pela voluntária ana 
paula marques.

para participar terá de efetu-
ar uma inscrição prévia, atra-
vés do email: bme.inscricoes@
gmail.com ou pelo telefone: 
227335869. a inscrição é gra-
tuita. NO

No dia 6 de julho

teatro Musical 
no Bairro
inserido na iniciativa “bairro 

com alegria”, o centro comu-
nitário do bairro da ponte de 
anta, organizou mais uma noite 
muito animada, com um teatro 
musical, pelo atelier de teatro, 
atelier de música e atelier de 
dança do centro comunitário.
MV
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Natação - CampeoNato INterdIstrItal de Verão

seis pódios para os tigres
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No passado fim de semana, de 
6 a 8 de julho, as equipas de 

infantis, Juvenis, Juniores e senio-
res da secção de natação do spor-
ting Clube de espinho participa-
ram no Campeonato interdistrital 
de verão, organizado em conjunto 
pelas associações de Natação do 
Centro Norte de portugal (aNCNp) 
e Coimbra. a prova é realizada no 
Complexo olímpico de piscinas e a 
classificação foi feita em conjunto 
entre as duas associações. 

o sporting Clube de espinho 
participou com 19 nadadores (11 
masculinos e 8 femininos). 

o destaque da competição vai 
para o nadador tiago marques 
(sénior) ao ser Campeão interdis-
trital e regional pela aNCNp nos 
50m Bruços, 5º lugar nos 100m 
Bruços (4º aNCNp) e 66º lugar nos 
100m livres (43º aNCNp). 

também em destaque estive-
ram os nadadores Celso pinho, 

Francisco almeida e rodrigo ro-
cha. rodrigo rocha (Infantil B) foi 
vice-campeão no interdistrital e 
campeão regional pela aNCNp 
nos 100 e 200m Bruços. obteve 
ainda o 12º lugar nos 100m mari-
posa (8º aNCNp) e 15º lugar nos 
100m livres (8º aNCNp). Celso pi-
nho (infantil B) foi vice-campeão 
interdistrital e pela aNCNp nos 
200m mariposa, 3º lugar interdis-
trital e vice-campeão pela aNCNp 
nos 100m Bruços, 4º lugar interdis-
trital e vice-campeão pela aNCNp 
os 400m estilos, 4º lugar interdis-
trital e 3º lugar pela aNCNp nos 
200m Bruços e 5º lugar nos 100m 
mariposa (4º aNCNp). Francisco 
almeida (infantil a) obteve o 3º 
lugar no interdistrital e Campeão 
regional pela aNCNp, 4º lugar nos 
200m mariposa e vice campeão 
regional pela aNCNp, 6º lugar nos 
100m mariposa vice-campeão 
pela aNCNp, 8º lugar nos 400m 
estilos (5º aNCNp) e 11 lugar nos 

200m livres (6º aNCNp).
No final da competição fo-

ram batidos 77 recordes pesso-
ais (incluindo tempos parciais) 
e 7 recordes do clube: Celso pi-
nho – 400m estilos rC Infantil B; 

Francisco almeida – 50 e 100m 
Bruços rC Infantil a; rodrigo ro-
cha – 200m Bruços rC Infantil B; 
tiago marques – 100m Bruços rC 
sénior e aBs e Vasco tavares – 
1500m livres rC sénior. No

atletIsmo

VeteraNos do sce eM 3.º LUgar
os Veteranos masculinos do atle-

tismo do sC espinho/antónio leitão 
tiveram uma fantástica participação 
nos campeonatos distritais na pista 
de Vagos, ao alcançar o terceiro lugar.

a equipa constituída pelos atletas 
Vítor Ferreira, Jorge Vicente de sou-
sa, Carlos miranda, João moreira, José 
Castro, abílio santos, pedro santos, 
tiago oliveira, Bruno silva, Carlos 
Ferreira, João Barbosa, rui santos, 
paulo oliveira e Jorge Coelho, paulo 
reis e rui silva, obteve 29 medalhas 
nas diversas especialidades do atle-
tismo, salto em comprimento, salto 
em altura, lançamento do peso e 
dardo, 100m, 200m, 400m, 800m, 
1500m, 3000m, 5000m, 400m barrei-
ras, 3000m obstáculos e as estafetas 
4x100m e 4x400m. 

o atleta em maior destaque foi 
tiago oliveira que obteve cinco me-
dalhas, seguindo-se Carlos miranda e 
rui santos com quatro medalhas cada 
um. Carlos Ferreira e paulo reis obti-
veram três medalhas, pedro santos, 
abílio santos e paulo oliveira duas e 
Bruno silva, Vítor Ferreira, Jorge sou-
sa e João Barbosa uma medalha.

a equipa esteve no dia sete presen-

te no 4º  G. p. de st. maria de lamas 
onde obteve o 1º lugar por equipas, 
com destaque para o atleta Fábio 
Correia que ficou classificado no 3º 
lugar da geral. participaram ainda os 
atletas José Cabral (8º), augusto aluai 
(13º) tiago Coelho (14º), ricardo pe-
reira (78º), Jorge Fontes (85º), José pe-
reira (95º) paula oliveira (119º) e antó-
nio albuquerque (desistiu por lesão).

a equipa de trail esteve represen-
tada no Ultra trail douro paiva pela 
atleta lenita lemos que obteve o 2º 
lugar F50.

reNato sousa veNCe 
eM LaMas

No sábado, realizou-se mais uma 
edição (a quarta) do Grande prémio 
de atletismo de santa maria de la-
mas. Como já é tradição, os atletas 
tiveram pela frente um duro trajeto 
aliado ao calor que se faz sentir por 
estes dias.

a correr perto de casa, o rio largo 
Clube de espinho fez-se representar 
por cinco atletas, tendo conquistado 
o lugar mais desejado.

renato sousa percorreu os 10K em 

Equipa vareira presente em Coimbra.

34 minutos e 21 segundos e foi o 
grande vencedor da prova. o atleta 
conseguiu isolar-se já na parte final 
da primeira das duas voltas ao circui-
to, para nunca mais perder a lideran-
ça. antónio sousa (ripolins Grijó a 
Correr) foi segundo, e Fábio Correia 
(s. C. de espinho) foi terceiro.

de volta aos atletas do rio lar-
go, ricardo pereira (55min55seg) foi 
39º no escalão sénior, José Falcão 
(56min20seg) foi oitavo nos m60, 
alfredo santos (57min04seg) foi 30º 
nos m50 e adriano Queiroz (57min-
23seg) foi 12º nos m60. 

Mais uM pódio para a 
roNda

debaixo de um sol abrasador, esti-
veram “on fire” os atletas do Gd ron-
da na prova de atletismo de Carregal 
do sal. 

José Joaquim silva voltou a con-
quistar mais um pódio concluindo os 
10kms da corrida em 35m40s, sendo 
o segundo melhor no escalão m/45.

Já deolinda Ferreira com 51m46s 
foi quarta na classe de veteranas, 
enquanto que ana paula foi a sex-
ta melhor na mesma categoria com 
52m01s. No
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preço CoNtratUal de 34.350,00 €

aNteprojeto de arqUitetUra do estádio 
MUNicipaL adjUdicado à rdLM 

a plataforma http://www.base.
gov.pt já tem disponível o contra-
to do anteprojeto de arquitetura 
do estádio municipal pela Câma-
ra municipal de espinho. No valor 
de 34.350 mil euros, o contrato 
foi adjudicado à empresa do ar-
quiteto espinhense rui lacerda, 
a rdlm, arquitetos associadas, 
limitada. 

No documento online é possí-
vel verificar o objeto do contrato: 
“aquisição de serviços para a ela-
boração do anteprojeto de arqui-
tetura do estádio municipal, de 
acordo com os requisitos técnicos 
estipulados nas Cláusulas técni-
cas do Caderno de encargos, bem 

como com os atributos exarados 
na proposta (...)”. 

o contrato iniciou a sua vigên-
cia no dia seguinte à data da sua 
outorga (19 de junho) e estende-
se pelo prazo de 1095 dias (36 
meses).

a prestação do serviço pela em-
presa de arquitetura contempla 
um programa base, estudo pré-
vio, anteprojeto ou projeto base 
e assistência técnica. 

recorde-se que o estádio muni-
cipal deverá ter quatro bancadas 
e uma capacidade ligeiramente 
superior a cinco mil lugares. a 
rdlm é a empresa responsável 
pelo projeto de ampliação do pa-

vilhão da associação académica 
de espinho e pela requalificação 

do Canal Ferroviário de espinho 
(reCaFe). No

torNeIo CoNtoU Com a preseNça de CerCa de 3200 atletas

Mais de 1500 jogos dispUtados No aMb
o amB Volleyball Cup regres-

sou a espinho para a sétima edi-
ção e com números superiores à 
edição passada. em 2018 foram 
inscritos 91 clubes, 280 equipas, 
3200 atletas e 350 treinadores. 
No total foram disputados mais 
de 1500 jogos num torneio que se 
revelou uma vez mais um estron-
doso sucesso desportivo, social e 
cultural.

e quanto a resultados, as equi-
pas do concelho brilharam den-
tro de portas e conseguiram subir 
por várias vezes ao pódio.

Na prova dos Juvenis masculi-
nos, a grande final colocou fren-
te a frente as duas equipas espi-
nhenses: aae e sCe. a vitória e 
o primeiro lugar foram para os 
tigres após vitória por 3-2. 

a equipa dos tigres disputou 
mais uma final mas desta vez no 
escalão de iniciados masculinos. 
Frente ao tV rottenburg, a equi-
pa vareira perdeu por 3-0 e ficou 
no segundo lugar.

os sub 23 femininos foram ven-
cidos pelo Vitória sC e não conta-
ram com a presença de nenhuma 
equipa do concelho.

Nos juniores masculinos a tur-
ma dos mochos fez uma dobradi-
nha. Com três equipas inscritas, a 
final deste escalão colocou aae C 

e aae B frente a frente tendo a vi-
tória sorrido À equipa B (1-3).  

Nos juniores femininos, as espa-
nholas do “We are Voley madrid” 
derrotaram o Câstelo da maia na 
final. o sporting Clube de espi-
nho conseguiu chegar ao quinto 
lugar. 

Nos juvenis femininos, o sp. 
espinho perdeu na grande final 
com o santo tirso (3-1) e quedou-
se pelo segundo lugar do pódio. 

Nos sub 17 masculinos, a equi-
pa da Costa Verde mediu forças 
com os espanhóis CV Barberá na 
final. o resultado caiu para o lado 
dos espinhenses (3-1) e assim 
conquistaram mais um pódio.

extra competições a organiza-
ção do torneio realizou um jogo 
de exibição entre treinadores e 
ex-jogadores, o chamado all star 
Game, que este ano teve lugar no 
dia 6 de julho. 

No sábado à noite, a piscina 
municipal de espinho virou a 
quadra para os atletas. porém , 
aqui, o desporto deu lugar à des-
contração com um jantar volante 
seguindo de um sunset.

o dia 5 de julho foi intitulado 
de “dia da solidariedade” pois 
contou com eventos do chamado 
“voleibol sentado” e com jogos 
com a Cerciespinho. No
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Estádio Municipal deverá ser construido perto da Nave Desportiva.
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voleibol de praia

australianas e letões foram mais eficazes no 
areal da praia da baía

futebol

cinco caras novas na versão tigre 2018/2019

a bola já rola em Fiães. ti-
gres já iniciaram os tra-

balhos de pré-temporada na 
nova casa e já disputaram duas 
partidas: uma contra o arouca 
e outra frente ao FC porto. para 
já há cinco reforços ao serviço 
de rui Quinta para a temporada 
2018/2019.

o Sporting Clube de espinho 
deu o pontapé de saída da nova 
temporada no passado dia 2 de 
julho no estádio do Canelas, a sua 
casa emprestada enquanto não há 
estádio Municipal.

rui Quinta assumiu por mais um 
ano as funções de treinador princi-
pal ao serviço dos tigres e conta já 
com cinco caras novas para a épo-
ca 2018-2019. vítor braga deixou o 
Moreirense para lutar por um lugar 
na baliza da turma da Costa verde. 
ivan Santos volta à casa que o viu 
crescer e Gil dias veio do Gafanha. 
Gustavo Moura, ex-volta redonda e 
andré luiz, ex-aliança de Gandra fe-
cham o lote dos reforços anunciados.

e para ocupar estes lugares 
é preciso haver saídas. e para já 
estão conf irmadas onze. Samu 
(regressou ao boavista), Sérgio 
Conceição (Cesarense), Nuno Sil-
va (fafe), Ministro (Mafra), bruno 
Silva (regressou ao desportivo 
de aves), leo Cordeiro (tondela), 
bruno Gomes, Gilson varela, leo, 
Cléber, luís pinto e rui João (ainda 
sem clubes confirmados).

em relação a renovações são 
dez. Carlitos, Joel, João ricardo, 
paulinho, luka, João pinto, José 
Santos, van Zeller, bruno Moraes e 
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os letões Janis smedins 
e aleksandrs samoilovs 

conquistaram o espinho open, 
do circuito mundial de voleibol 
de praia, ao vencerem na final 
os brasileiros ricardo santos e 
Gustavo albrecht. Na vertente 
feminina as australianas taliqua 
Clancy e Mariafe artacho derro-
taram as brasileiras Maria anto-
nelli e Carolina salgado.

as australianas taliqua Clancy 
e Mariafe artacho venceram no 
sábado passado a prova feminina 
da etapa de espinho do circuito 
mundial de voleibol de praia, ao 
derrotarem as brasileiras Maria 
antonelli e Carolina Salgado.

Na final, as australianas foram 
superiores e acabaram por vencer 
em apenas dois sets, por 23-21 e 
21-17.

No encontro de atribuição do 

terceiro lugar, as norte-america-
nas Sara Hughes e Summer ross 
impuseram-se às polacas Kinga 
Kolosinska e Katarzyna Kociolek, 
por 2-1 (17-21, 21-13 e 15-11).

supreMaCia da letóNia 
Nos MasCuliNos

os letões Janis Smedins e alek-
sandrs Samoilovs conquistaram no 
domingo o espinho open, do cir-
cuito mundial de voleibol de praia, 
ao vencerem na final os brasileiros 
ricardo Santos e Gustavo albre-
cht, por 21-13, 19-21 e 22-20.

Smedins e Samoilovs já tinham 
batido na fase de grupos a dupla 
brasileira, do oito vezes vencedor 
ricardo Santos.

os alemães Julius thole e Cle-
mens Wickler asseguraram o mais 
baixo lugar do pódio, ao vencerem 
os brasileiros evandro Júnior e ví-

tor felipe, por 17-21, 21-12 e 15-11.

portuGueses aFastados 
Na priMeira eliMiNatória

a dupla portuguesa constituí-
da por Gabriela Coelho e vanessa 
paquete havia sido eliminada na 
sexta-feira, na primeira ronda do 

quadro principal, pelas brasileiras 
ana patrícia ramos e rebecca Silva.

Na prova masculina, roberto 
reis e Kibinho também caíram na 
primeira eliminatória, perdendo 
este sábado frente aos norte-ame-
ricanos John Hyden e theodore 
brunner, por 2-0 (21-15 e 21-16).  
No
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aNdebol

iniciadas da aae no 
primeiro lugar

a secção de andebol da asso-
ciação académica de espinho es-
teve presente com a sua equipa 
de iniciadas no torneio interna-
cional GarciCup em estarreja, apos 
quatro dias de competição, seis 
vitórias em igual número de jo-
gos e mais de 150 golos marcados 

trouce para espinho o primeiro 
lugar no seu escalão bem como 
o trofeu de melhor guarda-redes, 
Maria Sousa.

torneio que vai na sua 9ª edição 
e que contou com 240 equipas e 
cerca de 3500 atletas que disputa-
ram mais de 600 jogos. Mv

CoNGreSSo

afa 2024 com continuidade 
garantida

a primeira edição do afa 2024 
- Congresso internacional de fu-
tebol e futsal, que se realizou nos 
dias 29 e 30 de junho, na torre da 
oliva, em S. João da Madeira, con-
firmou a forte aceitação e adesão 
entre a comunidade desportiva. 
Garantido o sucesso de mais uma 
iniciativa pioneira organizada pela 
associação de futebol de aveiro 
(afa), a edição de 2019 está as-
segurada e o objetivo passa pelo 
aumento do número de partici-
pantes.

“Queremos fazer cada vez mais 
e melhor. temos recebido muitos 
elogios, o ambiente foi fantástico 
e o desempenho excelente. tive-
mos salas sempre cheias. por isso, 
os objetivos foram conseguidos”, 
congratula-se arménio pinho, pre-
sidente da afa, entre agradeci-
mentos “à Câmara Municipal de 
S. João da Madeira, que cedeu 
um espaço magnífico, e a todos 
os nossos patrocinadores, que de-

ram um colorido diferente a este 
Congresso, repleto de amizade, 
camaradagem e fair-play”.

durante os dois dias do even-
to, foram dezenas os palestrantes 
portugueses e estrangeiros que 
debateram o estado do futebol, 
do futsal e do futebol de praia, 
com palestras e workshops sobre 
diferentes temas, que registaram 
uma adesão em massa e abriram 
as portas à edição de 2019, a qual, 
confirma o dirigente, terá lugar 
nos dias 28 e 29 de junho.

“o objetivo passa por duplicar 
o número de presenças”, sublinha 
arménio pinho, satisfeito por ver 
concretizadas “todas as propostas 
eleitorais” estabelecidas pela dire-
ção a que preside, após três anos 
de mandato. “agora vamos tra-
balhar noutros projetos, sempre 
apostando na inovação. Queremos 
estar um passo à frente, tendo por 
base o nosso slogan de campanha: 
a afa são os clubes”, conclui. Mv

plaNtel

reforços
vítor braga (ex-Moreirense)
ivan Santos (ex-Gondomar)

Gil dias (ex-Gafanha)
Gustavo Moura (ex-volta redonda)

andré luiz (ex-al. Gandra)

saídas
Samu (regressou ao boavista)
Sérgio Conceição (Cesarense)

Nuno Silva (fafe)
Ministro (Mafra)

bruno Silva (regressou ao aves)
leo Cordeiro (tondela)

bruno Gomes
Gilson varela

leo
Cléber

luís pinto
rui João

permanências
Carlitos

rafa (ex-júnior)
bruno Moraes

van Zeller
José Santos
João pinto

luka
paulinho

João ricardo 
Joel

van Zeller
treinador
rui Quinta

rafa (ex-júnior) transitam da épo-
ca passada. 

e para exercitar as pernas nada 
melhor do que umas partidas de 
pré-época para se perceber como 
anda o físico. No passado dia 4 
arouca e Sp. espinho empataram 
1-1, com os golos a aparecerem no 
final da partida, naquele que foi 
o primeiro jogo de preparação da 
equipa de Miguel leal para próxi-
ma temporada na ii liga.

foi preciso esperar quase até ao 
final do encontro para ver o mar-
cador inaugurado pelos tigres aos 
88 minutos.

porém, a liderança no encon-
tro durou pouco tempo, porque, 
volvidos dois minutos, ericson 

marcou a favor dos arouquenses, 
estabelecendo o resultado final.

No sábado, o fC porto venceu o 
Sp. espinho, por 4-0, em jogo trei-
no realizado no centro de treinos 
do olival à porta fechada.

foi o primeiro teste dos cam-
peões nacionais nesta pré-tem-
porada.

os marcadores dos golos não 
foram revelados, mas Sérgio Con-
ceição utilizou alguns dos habitu-
ais titulares como Casillas, felipe, 
alex telles, Óliver torres, Sérgio 
oliveira, otávio, Hernâni, Gonçalo 
paciência e Soares.

estão ainda agendados para dia 
11 uma partida com o rio ave fC, 
no estádio dos arcos, dia 14 com 

o boavista fC, 27 de julho com o 
tondela. dia 4 de agosto haverá 
torneio Comendador Manuel de 
oliveira violas em fiães.  No

voleibol

phelipe martins e afonso guerreiro são reforços

phelipe Martins é o novo reforço 
do voleibol do Sporting Clube de 
espinho. o  central internacional 
português regressa assim  ao clu-
be vareiro e junta-se assim a José 
rojas, armando velasquez, Simão 
teixeira, Januário alvar e ever-
ton almeida que já confirmaram 
a ligação ao clube por mais uma 
temporada.

afonso Guerreiro deixou o Cas-
têlo da Maia e também já foi anun-
ciado como reforço.

em relação a saídas recorde-se 
que estão confirmadas as idas de 
roberto reis e Hélio Sanches para 
o Sporting Cp. 

a equipa técnica é agora lidera-
da por alexandre afonso, tendo 
vítor pinto, filipe vitó e tiago ra-
chão como seus ajudantes.

ainda não estão confirmados 
nenhuns encontros e não há data 
oficial para o arranque de mais um 
Campeonato Nacional de voleibol. 
No

Primeiro encontro dos tigres na pré-época foi em Arouca.

Afonso Guerreiro assinou por uma temporada.
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até 9 de setembro
Exposição dos 75 anos da Pisci-
na Solário Atlântico - Exterior da 
Piscina

até 6 de outubro
Exposição “Música e Palavras: 
Obras da Coleção de Serralves” 
- FACE
Exposição de fotografia “Arte 
Xávega” por Ricardo Fonseca - 
FACE

12 de julho
21h30
Espectáculo “Dom Quixote” pela 
Escola Ballet Isabel Lourenço - 
Centro Multimeios

13 de julho
20h30
Espectáculo Aloe Bela - Casi-
no de Espinho
21h30
Espectáculo “Dom Quixote” pela 
Escola Ballet Isabel Lourenço - 
Centro Multimeios
22h00 
Émile Parisien Quinteto & 
Michel Portal - Auditório de 

Espinho

14 e 15 de julho
Todo o dia
Festa S. Vicente - Guetim

14 de julho
11h00
1, 2, 3… Read & Play with Me! 
- Biblioteca Municipal
20h30
Concerto Aurea - Casino de 
Espinho

15 julho
22h00
Hermeto Pascoal e Orquestra 
de Jazz de Espinho - Exterior 
da Piscina 

19 de julho
21h30
Onda Poética - Biblioteca 
Municipal

20 de julho
22h00
Edin Karamazov Alaúde - Au-
ditório de Espinho

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

ocean´s eight
24 de julho a 1 de agosto
Sessões: 16h30 / 21h30 
não se realizam sessões à segunda-feira

Debbie Ocean reúne uma equipa para tentar um golpe impossível 
durante a gala anual do Met, em Nova Iorque.

Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 11 de julho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250    

Quinta-feira, 12 de julho
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320         

Sexta-feira, 13 de julho
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092   

Sábado, 14 de julho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482        

domingo, 15 de julho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409     

Segunda-feira, 16 de julho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388    

terça-feira, 17 de julho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444 

Quarta-feira, 18 de julho
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352

dançar com Vinil é (também) Viagem no tempo

As memórias, tal como a amizade, devem ser cultivadas. Juntar as duas é apaná-
gio da Nascente, como verifiquei, mais uma vez, no dia 22 de junho: capas de discos 
estavam espalhadas pelas paredes e teto – “tenho este, lembro-me daquele!” – dizia 
eu, de mim para mim, enquanto observava a decoração intimista, onde não faltaram 
os discos de vinil… até como centro de mesa! Tudo a postos para mais uma noite 
memorável, no melhor estilo vintage.

“Vintage” é estrangeirismo saudavelmente adotado pelos portugueses, quando 
se trata de definir edifícios, objetos, adereços, música, roupas, arte… com o cunho 
do passado. Mas o que se pretende aqui é recordar o passado colocando de parte 
saudosismos melancólicos ou, como por vezes acontece, lamentar o tempo que 
passou… e que já não volta.

Recordar o tempo (que já não volta) é uma característica típica do ser humano, 
graças à qual sempre tivemos a possibilidade de escrever e reescrever a nossa his-
tória – uma história de usos e costumes, de modas e modos, de maneiras de ver e 
de fazer. Importante é, além de recordar, transmitir às novas gerações o que de bom 
se fez no passado e o vintage é isso mesmo. É por isso que costumo dizer: Vintage 
é bom! E é por isso que pretendo louvar todos aqueles que fazem do vintage a sua 
ferramenta de trabalho.

Desde os DJ’s, responsáveis por não nos esquecermos do cheirinho a vinil e 
da boa qualidade do som “a rodar no prato”, até aos executantes das diferentes 
categorias de dança: muito obrigado por nos presentearem com uma tão grande 
diversidade cultural, no que ao vintage diz respeito. A livre expressão das artes per-
formativas é uma realidade, sendo que, mesmo as oportunas alusões aos “estilos” 
do passado têm hoje mais sentido do que nunca, numa época que se pretende 
eclética e, sobretudo, educativa ao mais alto nível! Porque educação também é 
isto, também é transmitir o “bichinho” da nostalgia que se sente quando se ouve 
um Bolero, um Jive ou um Rock’n Roll.

Além da música, também a preocupação de recriar todo um ambiente estético 
alusivo aos bons velhos tempos é digna de nota, ainda mais quando se constata que 
as novas gerações (muito novas, mesmo) aderem de bom grado à pormenorizada 
caracterização com que fazem questão de se apresentar em cena – os movimentos 
muito bem coordenados, o vestuário fielmente envergado, os penteados muito 
bem conseguidos contribuem, decididamente, para dar vida a um registo sonoro 
e fotográfico digno de um postal ilustrado. Espinho merece isto e muito mais.

Jorge Madureira

a praia de eSpinHo no rol do eSQUeCiMento

O semanário EXPRESSO começou,no passado Sábado, 7 de Julho, aos seus 
leitores a colecção Guias Expresso que os convida a descobrir praias, rios, 
cidades, serras, aldeias, castelos e palácios, ilhas e ainda parques naturais. 
Na sua apresentação diz: «Mais do que uma lista de pontos de interesse 
os Guias Expresso são uma companhia inseparável nas férias em qualquer 
época do ano.

No seu primeiro Guia - PRAIAS - apresenta as praias de Moledo, Apúlia, 
Figueira da Foz, S. Martinho do Porto, Baleal, Ericeira, Praia do Guincho, 
Odeceixe, Praia da Marinha e Praia Verde, onde em quase todas elas destaca 
a prática do SURF.

Como habitualmente a Praia de Espinho ficou no rol do esquecimento. 
Será que a propaganda turística de Espinho (SURF, VOLEIBOL DE PRAIA, VIR 
A BANHOS...) se limita ao Boletim Municipal e à imprensa local? Será que o 
Boletim Municipal se limita a ser distribuído pela população de Espinho e 
não é enviado para os semanários e diários nacionais e regionais? Será que 
os responsáveis pelo turismo local não sabiam que o Expresso iria publicar, 
a partir de 7 de julho, Guias Expresso de que o primeiro seria sobre PRAIAS? 
Senão sabiam, é de lamentar a ignorância;  Se sabiam, porque é que não 
tomaram as providências necessárias para que a Praia de Espinho tivesse, 
como merece, o seu lugar nesta esplêndida colecção Guias Expresso, autên-
ticos embaixadores das primícias turísticas, económicas, sociais e culturais 
do nosso país?

Francisco azevedo Brandão

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a co-
nhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: 
jornal@mare-viva.pt ou pelo Facebook: www.facebook.com/mv.online
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SanGUe
Respirou-se voleibol em Espi-

nho. Até domingo, fomos inva-
didos por centenas de atletas, 
treinadores e staff  não só do 
Torneio da Academia Maia e 
Brenha como da vertente pro-
fissional de praia. Embora não 
exista um marco físico nem uma 
prova no papel, há muito que 
Espinho se identifica como a 
capital do voleibol não só pelas 
raízes desse desporto nos clu-
bes da terra como dos atletas 
que aqui nasceram e jogaram 
mas também pela facilidade 
com que qualquer um joga vo-
leibol, de forma amadora, nas 
praias locais. Está no nosso san-
gue e temos orgulho em tal.   

    
nuno oliveira, diretor
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AquElE rECAnto

Descobri um recanto muito inte-
ressante na avenida 24. Resguarda-
do a norte por um posto de abaste-
cimento de combustíveis, revela al-
gum aconchego. Três plátanos, um 
banco de madeira, três de cimento 
e uma pequena mesa transmitem-
lhe tranquilidade, o que pode ser 
motivo para um momento de re-
pouso. Não é, por isso, raro ver-se 
lá pessoas sentadas a conversar, a 
ler, a descansar. 

Foi lá perto que, há dias, me cru-
zei com um amigo, indefetível leitor 
deste semanário e das minhas cróni-
cas. Dendrófilo assumido, lamenta 
a escassez de lugares como este em 
Espinho. E repete-me o rosário de 
lamentos: árvores que, nos últimos 
tempos e um pouco por toda a ci-
dade, foram cortadas rente ao chão, 
as raízes arrancadas, as respetivas 
caldeiras tapadas com pedras, ti-
jolos ou cimento; outras que foram 
derrubadas por choques contínu-
os de automóveis conduzidos por 
inábeis; muitas que foram imoladas 
por podas drásticas que as mutila-
ram e fragilizaram perante fungos 
que, não tratados, aceleraram o seu 
apodrecimento.

Criticamos a miopia da adminis-
tração autárquica em matéria am-
biental e sorrimos com o topete de 
uma maioria que, na Assembleia 
Municipal, rejeitou, há alguns anos, 
a proposta de encomendar a inves-
tigadores universitários um estu-
do sobre o estado das árvores nos 
espaços urbanos de Espinho, com 
sugestões de medidas de correção. 
Separámo-nos com uma enorme 

sensação de vazio e ceticismo pe-
rante o que a Alameda 8, após as 
obras de requalificação, irá acolher 
em termos arbóreos.

Decido sentar-me no dito recan-
to. Dois pardais chilreiam por entre 
os ramos dos plátanos. E dou co-
migo a recordar quando, há pouco 
mais de vinte anos, tive o privilégio 
de admirar a célebre macieira de 
Newton. Sim, aquela cujo fruto, ao 
cair, despertou o famoso matemá-
tico, físico e astrónomo inglês para 
a lei da gravidade. Lembro-me de, 
por várias vezes, ter ficado pasmado 
perante árvores identificadas por 
peritos como tendo sido contem-
porâneas de Cromwell. Uma delas, 
imaginem, no campus de um colé-
gio onde, no verão de 1996, um nu-
meroso grupo de jovens de Espinho 
e de Penafiel frequentou um curso 
de duas semanas. Estávamos a cerca 
de 12 milhas de York, no meio de 
muito verde. Para além das aulas de 
língua e cultura inglesa, tínhamos 
visto cavalos exclusivos dos alunos 
internos, tínhamos dado umas volti-
nhas de bicicleta, realizado torneios 
de vólei, futebol, ténis e badming-
ton, tínhamos nadado, andado, cor-
rido e rido imenso. Numa das idas à 
cidade, no adro da catedral, tínha-
mos tirado uma grande fotografia 
de grupo. 

Faltava a noite de talentos e de 
despedida. A representação portu-
guesa caprichou. Para além de um 
grupo de dança, formou-se uma 
orquestra. Perante a estupefação 
dos responsáveis pelo curso e pelo 
colégio, conseguimos localizar um 

piano, uma bateria, um contrabaixo, 
uma guitarra e um violino, - que foi 
tocado com arco de violoncelo -, e 
ensaiámos várias canções de repor-
tório popular nosso conhecido. Não 
faltaram cantoras bem afinadas. A 
nossa exibição foi um sucesso e os 
colegas espanhóis, italianos, gre-
gos, franceses e japoneses foram 
pródigos nos aplausos. 

- Pode-me dar lume? - ouço ao 
meu lado. Com um ligeiro salto, re-
gresso à realidade. 

- Não, desculpe. Fumei durante 
cerca de vinte anos, mas há muito 
que deixei de fumar. Olhe, foi no 
Dia do Pai…

Octávio Lima
Professor

“Separámo-nos 
com uma enorme 
sensação de vazio 
e ceticismo 
perante o que a 
alameda 8, após 
as obras de 
requalificação, irá 
acolher em termos 
arbóreos.” 
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